

3. ÉVALUATION DU MARCHÉ

En 1988, le budget initial de PEMEX avait été fixé à 5,6 milliards de dollars ou 13 billions de pesos, ce qui représentait une augmentation de 24 p. 100 par rapport aux 4,5 milliards de dollars de 1987. En 1989, le budget a été porté à 6,2 milliards de dollars, et on estime qu'il atteindra 7 milliards de dollars en 1990. D'après le programme d'achat de PEMEX, 39 p. 100 de cette somme devraient être consacrés à l'achat de matériaux, d'équipement et de pièces.

Selon les estimations du présent rapport, la machinerie et le matériel d'exploitation des champs de pétrole et de gaz comprennent l'équipement de forage, les tuyaux, les tubes et les accessoires connexes, les pompes, les robinets, les compresseurs, les treuils et les grues, les turbines, les moteurs à combustion interne, les instruments géologiques et leurs pièces et accessoires, tous utilisés dans l'industrie pétrolière et gazière. Les résultats ont été calculés en fonction de données sur les importations et les exportations mexicaines publiées par le SECOFI et du programme d'achat de PEMEX pour 1987, 1988 et 1990.

Au total, la consommation apparente d'équipement d'exploitation gazière et pétrolière, selon la définition qui précède, a augmenté de 577,2 à 665,9 millions de dollars entre 1987 et 1988, pour passer à 702,4 millions de dollars en 1989. Ces hausses successives sont attribuables à l'accroissement des revenus de PEMEX suite à la majoration des prix du pétrole entre 1987 et 1989. Considéré globalement, on estime que la valeur du marché croîtra à un taux annuel de 4,5 p. 100 et qu'elle s'établira à 801,6 millions de dollars en 1992. Toutefois, compte tenu de l'actuelle instabilité des prix du brut, il est difficile de prévoir le rendement futur de PEMEX. Néanmoins, advenant la réalisation des projets de développement et le maintien des réserves de devises étrangères, les achats d'équipement continueront d'augmenter. Étant donné l'importance stratégique de PEMEX comme principal source de devises et de revenu pour l'État, le développement des secteurs gazier et pétrolier est considéré comme prioritaire pour le pays et devrait continuer de faire l'objet d'une promotion dans les années à venir.